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17. Wahlperiode Eingang:  
 
 
Kleine Anfrage 
des Abg. Friedrich Haag FDP/DVP 
 

Wirtschaftliche Lage und Zukunftsperspektiven in der  
Wilhelma Stuttgart 
 
 
Ich frage die Landesregierung: 
 
 
 
1. Wie hoch fiel das finanzielle Defizit der Wilhelma in den letzten fünf Jahren aus (exak-

ter Betrag in Euro, aufgeschlüsselt nach Jahren)?  
 
2. Wie haben sich die Energiekosten der Wilhelma in den letzten fünf Jahren entwickelt?  

 
3. In welcher Höhe hat sie finanzielle Mittel für die Parkpflege der Wilhelma in den letz-

ten fünf Jahren bereitgestellt (aufgeschlüsselt nach Jahren)? 
 

4. Gibt es Überlegungen, die Rechtsform der Wilhelma zu ändern, um die wirtschaftliche 
Eigenverantwortung zu erhöhen und das Defizit zu verringern (bitte unter Angabe der 
diskutierten Modelle)? 

 
5. Inwiefern sieht sie eine Einschränkung künftiger geplanter Projekte in der Wilhelma 

durch Einsparungsmaßnahmen der Landesregierung gefährdet? 
 

6. Inwiefern sieht sie die allgemeine wirtschaftliche Lage der Wilhelma durch Einspa-
rungsmaßnahmen der Landesregierung gefährdet? 

 
7. Wie hoch beliefen sich die Patenschaftsgelder (für Tiere und Pflanzen) in der Wil-

helma in den letzten fünf Jahren (aufgeschlüsselt nach Jahren)? 
 
 
 
 
30.01.2025 
 
Friedrich Haag FDP/DVP 
 
 
 
B e g r ü n d u n g  
 
Die Wilhelma ist eine zentrale Institution für Natur- und Artenschutz in Baden-Württemberg, 
steht aber wirtschaftlich vor Herausforderungen. Besucherzahlen, Einnahmequellen wie der 
Artenschutzeuro und steigende Betriebskosten beeinflussen ihre finanzielle Lage. Diese An-
frage soll Informationen über die aktuelle Situation und Zusammensetzung des Besucherauf-
kommens in der Wilhelma hervorbringen. 


